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Jahreshauptversammlung 2019 des TV Bassenheim 1911 e.V. 

am 24.01.2020 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

4. Ehrungen durch den Vorsitzenden 

5. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018 vom 

10.02.2019 

6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

7. Berichte der Abteilungen und der Jugendvertreterin mit anschließender 

Aussprache 

8. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

9. Kassenprüfbericht 

10. Veranstaltungen 2020/21 

11. Anträge 

12. Verschiedenes 

 

Protokoll 
 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung 
Um 19.00 Uhr begrüßt der Vorsitzende Josef Bartz im Foyer der Karmelenberg-

halle 43 von 729 Mitgliedern des TV Bassenheim zur Jahreshauptversammlung 

2019 und wünscht allen noch nachträglich ein gesundes und erfolgreiches 

Jahr 2020. Er teilt mit, dass sich 361 Personen in der Handballabteilung, 432 in 

der Turnabteilung, 64 in der Tennisabteilung, 13 in der Inliner Abteilung und 32 

in der Bouleabteilung befinden. 

 

Top 2 Totenehrung 
Josef Bartz erinnert an die Werdegänge im TVB der im letzten Jahr verstorbe-

nen Mitglieder Theo Groß, Jens Tiedtke, Waldemar Dausner, Margret Kauf-

mann, Liesel Wolf und Achim Meierhans. Es wird eine Gedenkminute einge-

legt.  

 

Top 3 Tagesordnung 
Josef Bartz erklärt, dass die Einladung fristgerecht mit der in der Satzung des 

TVB vorgeschriebenen Veröffentlichungen der Einladung im amtlichen Be-

kanntmachungsorgan der VG Weißenthurm und auf der Homepage des TVB 

ergangen ist. Es gibt keine Einwendungen gegen die Tagesordnung.   

 

Top 4 Ehrungen durch den Vorsitzenden 
Für 25 jährige Mitgliedschaft im Verein werden Hermann Friedrich, Astrid Israel, 

Gerlinde Kohl, Sebastian Sauer und Beatrix Weßler-Gores mit der silbernen Eh-

rennadel des TVB ausgezeichnet. Weiterhin wird nachträglich Karlfried Baulig 
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mit der bronzenen Ehrennadel des Handballverbandes Rheinland ausge-

zeichnet. 

 

Top 5 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2018 vom 10.02.2019 
Auf die Verlesung des auf der Homepage veröffentlichten Protokolls wird ver-

zichtet. Es werden keine Einwände erhoben. 

 

Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

Der Vorsitzende Josef Bartz zeigt sich erfreut, dass im TVB 300 Jugendliche 

Sport treiben und geht auf die Höhepunkte im Vereinsleben des TVB außer-

halb des üblichen Trainings- und Spielbetriebs ein. Dies waren der wieder am 

Beginn des Jahres durchgeführte Neujahrsempfang, die Jahreshauptver-

sammlung 2018, bei der man ein neues Vorstandsmitglied gewinnen und so-

mit alle Vorstandsposten besetzen konnte. Darüber hinaus stellte der TVB beim 

Karnevalsumzug eine Fußgruppe, die langjährige Übungsleiterin beim Turnen 

Marina Michel wurde verabschiedet, eine neue Turngruppe „Sitzgymnastik“ 

wurde ins Leben gerufen, eine neue Ausgabe des TVB Echos wurde erstellt 

und 60 Personen nahmen im Sommer an der Wanderung des TVB um Bassen-

heim teil. Weiterhin konnte eine Defibrillator- und 1. Hilfe Ausbildung durchge-

führt werden. Es wurden von der Tennis- und Bouleabteilung Turniere ausge-

richtet, ein Helferfest wurde wieder angeboten, die Kirmes des Männerchors 

mit dem Aufstellen des Kirmesbaumes durch die Handballer unterstützt, ein 

Mininikolausturnier durchgeführt und der Förderverein des TVB, vertreten 

durch Hermann Friedrich und Gerlinde Kohl, verteilte 60 Weihnachtstüten an 

Trainer, Betreuer usw.  

 

Josef Bartz bekräftigt bei dieser Gelegenheit seine Absage an bezahlten Profi-

sport im TVB und dankt allen Unterstützern des Vereins. 

 

Top 7 Berichte der Abteilungen und der Jugendvertreterin mit an-

schließender Aussprache 
Für die Abteilung Handball berichtet Udo Chandoni, dass die I. Damenmann-

schaft nach mühsamer Trainersuche mit dem Trainer Schütz momentan auf 

dem 6. Tabellenplatz der RPS Oberliga steht. Die Damen II liegen, nachdem 

mehrere Spieler aufgehört haben, auf dem letzten Tabellenplatz. Die I. und 

der II. Herrenmannschafen wurden zu Beginn der Saison zusammengelegt, da 

sich herausstellte, dass beide Mannschaften zu wenig Spieler stellen konnten. 

Der Rückzug der II. Mannschaft stellt sich bisher als richtig heraus, da die Her-

renmannschaft auf einem guten 6. Platz steht und die Trainingsbeteiligung gut 

ist. Es wird sich zeigen, ob die Mannschaft nach der Neuorganisation der Li-

gen die Verbandsliga hält. Nachdem Thomas Fetz seinen Trainerposten zur 

Verfügung gestellt hat, ist Sven Acht Mannschaftsverantwortlicher. Alle Trainer 

führen die Mannschaften auch in der nächsten Saison. Die Minis B werden 

von Natalie Oster und Corinna Heiligensetzer trainiert, bei den Minis A gab es 

einen Trainerwechsel zu Josef Bartz und Christian Mokosch. Im letzten Jahr 
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wurde erstmals 3 Tage lang ein Osterferiencamp mit 40 Kindern durchgeführt, 

welches auch 2020 angeboten wird.  

Zur JSG Welling-Bassenheim erläuterte Markus Baulig die mittlerweile gemein-

same 2. Saison. Die Zusammenlegung wird von beiden Vereinen als gute Ent-

scheidung gewertet. Die Jugendlichen sind erfolgreich. Es sind momentan 7 

Mannschaften als JSG gemeldet und es besteht ein reger Zulauf von Spielern 

auch von anderen Vereinen. Für die nächste Saison sind weitere Mannschaf-

ten geplant, die auch mit Auswahlspielern besetzt sind. Problematisch ist all-

gemein die Trainer- und Betreuersuche.  

 

Für die Abteilung Turnen zählt Janett Mokosch die diversen Gruppen der 

Turnabteilung auf: 3 Gruppen Kleinkinderturnen von ½ bis 2 1/2 Jahre mit Lia-

ne Lohner, Kinderturnen 2,5 bis 5 Jahre mit Elena Lohner, Kinderturnen 5 – 8 

Jahre mit Nina Müller, Sitzgymnastik und „Krabbelgruppe“ mit Jessica Ger-

lach, Wirbelsäulengymnastik in der Aula mit Frau Helf, 2 x Frauenturnen mit 

Frau Albrecht, Aerobic mit Anette Feilen, Pilates mit Joachim Großnick und 

Fitness  für Berufstätige in der Aula mit Nina Müller. Größere Probleme gibt es 

nicht. Weitere Hallenzeiten wären wünschenswert. 

 

Meinhard Sauer teilte für die Abteilung Tennis mit, dass bei der Medenrunde 4 

Mannschaften des TVB bestehend aus Ü-30, Ü-55 und Ü-65 dabei waren. Au-

ßerdem spielten wieder Bassenheimerinnen in einer Spielgemeinschaft mit 

Kaltenengers Ü-50. Für das Jahr 2020 sind dieselben Mannschaften wieder 

gemeldet. Als neue Trainingsgruppen bestehen eine Kindergruppe samstags 

und eine Damengruppe, die vielleicht 2021 als Mannschaft gemeldet werden 

könnte. Es wurde wieder ein Sommerfest an den Tennisplätzen durchgeführt. 

 

Die Vertreter der Inliner Abteilung und die Jugendvertreterin waren leider 

nicht anwesend, somit wurde hier kein Bericht abgegeben. 

 

Für die Abteilung Boule erläuterte Manfred Basten, dass sich im Jahre 2020 die 

Mitgliederzahl erfreulich erhöht hat. Auch hier wurden an den Plätzen ein 

Sommerfest und mehrere Bouleturniere durchgeführt. Voraussichtlich kann 

Ende März/Anfang April wieder geregelt gespielt werden.  

 

Josef Bartz dankt allen Abteilungsvorständen für die geleistete Arbeit und 

macht die Abteilungsleiter darauf aufmerksam, dass im Herbst 2020 wieder 

Abteilungswahlen stattfinden müssen, so dass die dann neu gewählten Per-

sonen in der nächsten Jahreshauptversammlung wie vorgeschrieben bestä-

tigt werden können. 

 

Top 8 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2019 ein kleiner Verlust in Höhe von 

350,69 EUR entstanden ist. Das ist darauf zurückzuführen, dass die Verbands-

gemeinde ihren Zuschuss für 2019 erst in diesem Jahr überwiesen hat. Sonst 

wäre das Jahr 2019 mit einem kleinen Gewinn geendet. 

Die größten Einnahmeposten sind die Mitgliedsbeiträge mit 45.500 EUR, die 

Zuschüsse von 11.000 EUR, hier insbesondere der Zuschuss des TVB Förderver-
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eins, Spenden von 6.800 EUR ua. von Sparkasse und VOBA. Hierzu dankt er 

Steffi Henn und Astrid Israel. Tendenziell sinkend sind die Einnahmen aus den 

Eintrittsgeldern von 7.500 EUR. Ein weiterer großer Posten sind die Einnahmen 

aus Werbung mit 10.200 EUR, welche der Verein seit Jahren versucht zu erhö-

hen. 

Die größten Ausgabebereiche sind die Bezahlung der Übungsleiter mit 30.000 

EUR, Bus- und Fahrtkosten mit 15.000 EUR und Schiedsrichter mit 5.000 EUR.  

Der Verein ist immer noch gesund, für 2020 wird mit einem kleinen Gewinn ge-

rechnet. Für 2020 ist geplant, die Ballschränke zu erneuern, was mit ca. 3.500 

EUR Kosten verbunden ist.  

 

Top 9 Kassenprüfbericht 
Hermann Friedrich und Rainer Weiber haben die Kasse des TVB am 07.01.2020 

geprüft und keinerlei Mängel festgestellt. Ein besonderes Lob geht an Hans-

Peter Braun für seine untadelige Arbeit. 

 

Top 10 Veranstaltungen 2020/21 
Als Veranstaltungen des TVB sind im Jahre 2020 die wieder mit dem Förder-

verein TVB organisierte Kirmes vom 11. – 15.09 im Zelt vor der Halle, ein Helfer-

fest am 02.10 und eventuell eine Weihnachtsfeier am 19.12 vorgesehen. Be-

züglich der Kirmes hob Josef Bartz hervor, dass der TVB auf die Einnahmen der 

Kirmes angewiesen ist, insbesondere um den Mitgliedsbeitrag in der ver-

gleichbar moderaten Höhe zu halten. Die Verantwortlichen im Verein sind 

nicht an einer Erhöhung der Beiträge interessiert. Insoweit bittet er um Mithilfe 

aller und fordert auf, sich zu einem Dienst an Kirmes anzumelden oder eintra-

gen zu lassen. Letztlich macht Josef Bartz seine weitere Mitarbeit im Verein 

davon abhängig. 

Für 2021 ist für das Wochenende 10/11.07 anlässlich einer Feier zum 110 jähri-

gen Bestehen des Vereins ein Fest ähnlich dem im Jahre 2011 vor der Halle 

vorgesehen. Hier sollen auch spezielle Ehrungen vorgenommen werden. Vor-

schläge für zu ehrende Personen oder den Ablauf des Tages nimmt Josef 

Bartz gerne entgegen.  

 

Top 11 Anträge 
Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

Top Verschiedenes 
Es werden keine weiteren Themen besprochen 

 

 

Um 19.50 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


